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2017 年 6 月 日 星期四 今天 阵雨转阴 温度:最低 23℃ 最高 27℃ 偏东风 4-5 级

明天 阵雨或雷阵雨 温度:最低 23℃ 最高 28℃ 东南风 3-4 级
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拆违铺绿，老工业区变“轻”了
宝山区大场镇整治沪太石材市场，边上的上海国际研发总部基地

成了最早的受益者，仅今年一季度就快速引进高新企业40多家———

一个名叫 “上 海 国 际 研 发 总 部 基

地” 的地方， 如果建在粉尘滚滚的石材

市场隔壁 ， 听着就会感觉有点 儿 “山

寨” 吧？ 但如果它的邻居是绿草茵茵、
菡萏摇曳的公园呢？

今年年初， 宝山区大场镇整治位于

沪太路、 上大路附近占地约 200 亩的沪

太石材市场， 准备把这里改造成 “大华

朗香公园”。 边上的上海国际研发总部

基地成了最早的受益者， 仅一季度就快

速引进高新企业 40 多家。
目前， 这一地块正在进行地形改造

和绿化铺种， 从总部基地办公楼的窗口

望出去， 新铺的草皮绵延出满眼绿意。

沪太路地标之变

轨道交通 7 号线上大路站直达上海

国际研发总部基地， 基地占地面积 189
亩， 规划建筑面积 12 万平方米， 园内

都是独幢、 低密度办公楼。 宝山区希望

这里成为沪太路的建筑地标———以前的

沪太路， 如果有什么可以称作地标所在

的话， 大概就是那些建材市场了， 它们

大多是宝山区 “五违四必” 区域环境综

合整治的对象。
粗放式管理的大型市场， 很容易滋

生 “五违” 乱象和安全隐患。 比如沪太

石材市场， 原有各类企业 140 家， 其中

138 家为石材加工企业， 90%以上存在

无证经营、 异地经营情况。 市场区域内

有违法建筑 11 万平方米，违法居住人口

1000 余人，市场企业违法排污 ，周边河

道直接受灾，石材加工过程中的噪声、扬
尘，对周边居民生活产生极大影响。

去年下半年， 大场镇启动石材市场

地块整治， 拆除违法建筑、 清退违法居

住人口 。 三个 多 月 后 ， 此 处 352 处 生

产 、 消防安全隐患 ， 94 处污染源不复

存 在 。 11 万 平 方 米 违 法 建 筑 被 清 空 ，
这一地块顿时变 “轻 ” 了 。 那 些 “轻

质” 的动漫科技类企业、 文化类企业、
生物医药类企业似乎也对市场边上的上

海国际研发总部基地多了好感。

整个宝山变“轻”了
整个宝山区都在变 “轻”。
地处城郊结合部又是传统老工业基

地， 宝山区面临的生态环境治理压力在

上海各区中非常突出 ， 可以说 集 中 了

“城中村 、 村中厂 、 厂中村 、 营边村 ”
等 “五违形态” 之大成。

宝山区历年的 “五违四必” 整治力

度都很惊人 ： 2015 年 ， 月浦镇友谊村

在全市 11 个市级整治地块中率先完成

全部 97 亩土地的整治任务 ； 2016 年 ，
宝山区完成 118 个整治地块、 共计 431
万平方米的整治任务；

茛 下转第五版

■本报记者 钱蓓

2012年起，南大地区启动综合整治。这里曾是国家环保网格的一个黑色色块，今后要成为上海中心城北部的“生态型城市综

合功能区”。图为南大一期地块整治后建设的绿地。 （宝山区绿化局供图）
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２１日，随着十八届中央
第十二轮巡视对中国农业大
学、北京航空航天大学等１５
所中管高校党委巡视反馈情
况的集中公布， 十八届中央
最后一轮巡视反馈情况全部
向社会公布

这标志着党的十八大以
来， 中央巡视如期完成对省
区市地方、中央和国家机关、
国有重要骨干企业、 中央金
融单位和中 管 高 校 等５个
“板块”的巡视全覆盖，实现
了党的历史上首次一届任期
内中央巡视全覆盖

回 望 ４年 多 来 ， 在 以
习近平同志为核心的党中央
坚强领导下， 中央巡视工作
不断向纵深发展，从２０１３年
５月第一轮巡视正式启动 ，
到２０１７年６月最后一轮巡视
反馈结束，１２轮巡视共巡视
２７７个单位党组织， 对１６个
省区市开展“回头看 ”，对４
个单位进行“机动式”巡视，
实现了党内监督不留空白、
没有死角 荩 刊第二版

紧紧咬住目标稳扎稳打务期必成
要治标更要治本，加快形成解决“五违”问题的长效机制 应勇讲话 尹弘出席

韩正在市委市政府召开的第六次“补短板”综合治理现场会上强调

本报讯 全市 “五违四必” 区域环

境综合整治工作已进入攻坚阶段， 昨天

下午， 市委、 市政府召开第六次 “补短

板” 综合治理现场会。 市委书记韩正强

调， 要紧紧咬住目标， 稳扎稳打， 务期

必成。 继续保持良好的精神状态， 调动

好、 保护好广大基层干部积极性， 为基

层创造更好的工作环境 。 坚持 问 题 导

向， 重视研究解决工作推进中的突出问

题。 要治标、 更要治本， 加快形成解决

“五违” 问题的长效机制。
会前， 韩正和市委副书记、 市长应

勇， 市委副书记尹弘等带领各区和市相

关委办局负责同志， 来到嘉定区安亭镇

钱家村， 实地察看吴淞江沿线环境综合

整治情况。 该区域 0.5 平方公里原来聚

集着众多违法建筑， 层层分租转租， 环

境脏乱差严重， 现在所有违法建筑全部

拆除， 正规划建设一条向公众开放的绿

色廊道。 截至 6 月 20 日， 嘉定区共拆

除违法建筑 1128 万平方米， 占年计划

的 123%。 市领导还察看了安亭镇建筑

垃圾中转分拣及资源再利用中心， 该中

心试点建筑垃圾规范处理 ， 确 保 80%

的建筑垃圾得到循环利用。
随后， 市领导来到宝山区。 南大路

375 号地块曾是典型的城中村 ，“五违 ”
现象十分严重，如今违法建筑已全部拆

除。 沪太路 3079 弄是驻沪部队管理区

域整治地块， 结合部队全面停止有偿服

务工作， 形成 “军地携手， 共同整治”
的联动格局， 违法建筑大部分已拆除并

种植了绿化， 剩余工作正抓紧进行。 原

沪太石材市场 “五违” 猖獗， 安全隐患

突出 ， 周边污染严重 ， 违法建 筑 拆 除

后， 地形改造和绿化补种已经完成， 今

后将建成向市民开放的公园。 截至 6 月

16 日 ， 宝山区共拆除违法建筑 1016.7
万平方米， 部队全面停止有偿服务项目

完成工作量的 50.5%。
韩正说， 今年上半年全市 “五违四

必” 区域环境综合整治任务完成情况很

好， 比去年同期的力度更大。 要按照既

定目标 ， 稳扎稳打 ， 确保任务 全 面 完

成。 要调动好、 保护好基层干部的积极

性， 基层干部的积极性是我们的宝贵财

富 ， 一定要为基层创造更好的 工 作 环

境， 继续保持良好的精神状态。 各级领

导干部既要有一鼓作气的冲劲拼劲， 更

要有长期作战的韧劲后劲， 这样才能持

续把 “五违四必” 工作推向深入、 全面

完成。 要坚决防止 “五违” 现象反弹回

潮， 对整治后再回潮的， 从重从严处理

并曝光。 推进 “五违四必” 综合整治，
必须与今年年底要完成的中小河道综合

整治结合起来、 与中央环保督察组提出

的环保违法违规建设项目清理整顿结合

起来、 与正在进行的部队全面停止有偿服

务工作结合起来。 “五违四必” 在各区的

情况不尽相同 ， 各地区一定要从实际出

发， 相互借鉴而不照搬照抄。 越往后啃骨

头的工作越多， 必须保持定力， 进一步把

方案做细做实 ， 确保整治一块 、 成功一

块， 各项工作稳扎稳打。
韩正指出， “五违四必” 区域环境综

合整治的过程， 就是解决问题的过程， 要

始终坚持问题导向， 重视研究解决工作推

进中的突出问题。 茛 下转第五版

为基层创造更好工作环境

■ 要调动好、 保护好基层干部的积极性， 基层干部的
积极性是我们的宝贵财富， 一定要为基层创造更好的工作
环境， 继续保持良好的精神状态。 各级领导干部既要有一
鼓作气的冲劲拼劲， 更要有长期作战的韧劲后劲， 这样才
能持续把 “五违四必” 工作推向深入、 全面完成

拿出实实在在的治本之策

■ “五违” 现象要治标， 更要治本， 加快形成常态长
效管理机制。 要以对人民、 对城市高度负责的精神， 从体
制机制的角度深入思考分析 “五违” 现象反复出现的根
源， 拿出实实在在的治本之策， 巩固好已经取得的成绩。
根本上， 就是要取消镇村两级招商引资， 规范其发展权

荩 刊第五版·国内

“能修这样一条铁路，死而无憾”
———兰渝铁路建设工地见闻

努力营造安全放心的消费环境
市人大常委会会议听取和审议关于检查本市消保条例

贯彻实施情况的报告 殷一璀主持

本报讯 （通 讯 员宗原 记 者祝
越 ） 顾客充值付 款 后 店 家 却 关 门 跑

路， 消费者跟团游但不愿参加自费项

目就被 “干晾”， 网络时代消费者个

人信息频遭泄露……为应对消费领域

新情况、 新问题， 与特大型、 国际化城

市的定位以及消费者日益增长的需求相

适应， 今年市人大常委会将检查本市贯

彻实施消保条例情况列为重点 监 督 项

目。 市十四届人大常委会第三十八次会

议昨召开， 听取和审议关于检查本市贯彻

实施 《上海市消费者权益保护条例》 情况

的报告， 并开展询问。 市人大常委会主任

殷一璀主持上午的会议。
茛 下转第六版

发挥高校在人大履职中的智库作用
上海交通大学立法研究中心成立 殷一璀讲话

本报讯 （通讯员陈高勇 记者祝
越） 昨天，“深化改革时代背景下的立

法理论与实践学术研讨会” 暨上海交

通大学立法研究中心成立仪式在沪举

行。来自本市、国家相关部门、部分省市的

负责人、 立法研究和实务工作的专家学者

40余人出席。 上海市人大常委会主任殷一

璀出席成立仪式并讲话。茛 下转第六版

传承历史文脉 留住城市文化记忆
市政协召开专题通报会 吴志明出席

本报讯 （记者张懿） 昨天， 市

政协召开 “传承城市历史文脉， 推进

上海国际文化大都市建设” 专题通报

会。 市政协主席吴志明出席。 市委常委、
市委宣传部部长董云虎通报有关情况。

茛 下转第六版

用五个关键词
透视中央巡视

全覆盖

■ 完成８３６２个地方、
部门 、 企事业单位党组
织全面巡视

求创新

■ 方式方法日益丰
富、范围不断拓展

制度化

■巡视条例逐步完善

动真格

■ 发现问题不回避、
解决问题不手软

打“老虎”
■ 中央纪委执纪审

查的中管干部５０％以上
线索来自巡视

６月１９日，随着“头号重难点”胡麻岭隧道
的贯通 ，兰渝 （兰州－重庆 ）铁路向今年全线通
车目标迈出坚实一步。 在迄今８年多的艰苦施
工中，参建者们发扬“敢为人先、勇于担当”的精
神， 即将为我国铁路建设增添一条国际领先的
“科技线”“争气线”。


